



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

## 347/890 - PERFIL DE USUARIAS DE ANTICONCEPCIÓN POSTCOITAL EN EL SERVICIO DE URGENCIAS DE ATENCIÓN PRIMARIA

A. Manzano Guzmán<sup>a</sup>, M. Vega Galindo<sup>a</sup>, A. Ramírez Pico<sup>a</sup>, M. Villena García<sup>b</sup>, F. Peregrina Palomares<sup>c</sup> y A. Arrabal Martín<sup>c</sup>

<sup>a</sup>Médico de Familia. Centro de Salud de Poeta Manuel de Góngora. Granada. <sup>b</sup>Farmacéutica de Familia. Centro de Salud de Poeta Manuel de Góngora. Granada. <sup>c</sup>Enfermero. Centro de Salud de Poeta Manuel de Góngora. Granada.

### Resumen

**Objetivos:** Investigar las características de las pacientes que solicitan atención por anticoncepción poscoital (apc) en el servicio de urgencias de atención primaria

**Metodología:** Diseño: descriptivo transversal. Emplazamiento: Servicio de urgencias de atención primaria (SUAP). Material y método: pacientes que acuden solicitando anticonceptivo postcoital en un servicio de urgencias. Se estudian un total de 100 pacientes. Se les realiza entrevista clínica recogiendo variables: edad, toma previa, día de la semana y horario en el que consultan, motivo solicitud anticoncepción oral.

**Resultados:** Valoramos a 100 pacientes, con edad media de 20 años ( $\pm 5$ ). Un 24,8% correspondían a pacientes menores de edad. Si analizamos los motivos de demanda encontramos: no protección anticonceptiva 25,6%, rotura preservativo 58,4%, olvido anticoncepción 6,3% retención preservativo 6,8%, otras 2,9%. En la administración previa obtuvimos los siguientes resultados: 17,6 toma primera vez, segunda 52,8%, tercera 13,9%, cuarta 10,2%, > 4 ocasiones 5,5%. Tiempo poscoital: 52,7% en primeras 12 horas, 33,8% entre 12-24 horas, 10,6% entre 24-48 horas, y 2,9% entre 48-72 horas. En el horario encontramos: mañanas 9,8%, tarde 51,9% y noches 38,3%. En la semana los lunes 5%, martes 3,9%, miércoles 4,8%, jueves 7,4%, viernes 13,1%, en fin de semana 65,6% (domingos 26,8%, sábados 38,8%).

**Conclusiones:** En los fines de semana, y en horario de tarde se atienden más de la mitad de las apc. Más de un 50% de pacientes solicitaron apc dentro de las primeras 12 horas. Como principal causa de demanda, se encuentra la rotura del preservativo. Solicitan apc por segunda ocasión más de un 50%.

**Palabras clave:** Atención Primaria. Contracepción. Urgencias.